

2年学年通信

令和2年度 石川県立金沢錦丘高等学校8月号

1学期を振り返って

異例の休校で始まった新年度でした。4、5月と長く続いた不自由な休校期間では、classroomによる動画配信や配付物の郵送など、かつてないことばかりで、戸惑った人も多かったでしょう。6月、学校が再開し、友達との何気ない会話に、日常のありがたみを感じた人も少なくないでしょう。とは言え、日常にはまだまだ遠い部分もあり、感染防止対策の厳しい条件の下、様々なことに注意を払ってきました。そのかいあって、この2ヶ月間は無事に学習活動、部活動などの学校生活を送ることが出来ました。

1学期中間試験の中止、修学旅行延期など、行事が大幅に変更され、例年とは異なる学校生活になっていますが、いよいよ夏休みです。期間は短いですが、心身を休め、1学期の学習を振り返り、有意義な時間を過ごせると良いですね。



1学期期末試験

2年生になって初めての定期試験がありました。学年通信7月号にあったアドバイス「4つの実践 ①目標の明確化、②計画の作成、③携帯電話やスマートフォンの封印（＝学習環境から見えないところに置く）、④やり遂げた後の自らの課題の再設定・実行」は実践できましたか？

学校再開後、小テストや単元テストで短い期間での復習が出来ていたため、期末試験はいつもよりしっかり出来たと言う声も聞かれました。採点を終えた先生からは、「1年の時よりも伸びている生徒が多い」「よく頑張ったなあ」という声が飛び交っていました。もちろん、全員が出来たわけではなく、もっと復習して欲しい人も少なからずいますが、学習リズムをつかめた人が多かったようで良かったです。2学期に繋がる取り組みを続けていきましょう。

期末試験に向けての取り組み GOOD！

試験1週間前から、2年生の各教室で学習するための放課後の雰囲気作りを行いました。「静かに無心で勉強したい人」は教室で、「互いに教え合いたい人」は講義室Cで、ルールを守って学習しました。多くの教室では半数くらいの机が埋まり、静かな良い雰囲気が保たれて集中できていました。講義室Cでも、熱心に教え合うことで声が大きくなり苦情が出たこともありましたが、教え合う雰囲気は概ね良かったと思います。

この雰囲気を続けるために、静かに学習するルールの下、エアコンを入れた学習教室を平日24、25H教室に用意しています。部活動が休みの日や、バス待ちまでの時間などに学校で学習をしていき、今後いい影響が広がっていくことを期待しています。

8月の行事予定

※夏期休業は8/1（土）～8/16（日）です。

| 日 | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 |
|---------------------------------|--------------------------------|-------------------------------|-----------------------|--------------------|--------------------|-----|
| | 7/27 | 28 | 29 | 30 | 31 食券販売 学年集会 | 8/1 |
| 2 | 3 | 4 | 5 ※数学特講 | 6 | 7 | 8 |
| ← 保護者懇談期間 マルチメディア5階自習スペースのみ開館 → | | | | | | |
| 9 | 10 山の日 | 11 生徒登校禁止 | 12 生徒登校禁止 | 13 生徒登校禁止 | 14 生徒登校禁止 | 15 |
| ← マルチメディア閉館 → | | | | | | |
| 16 | 17 授業日 <2週間課題> 英・理・地理 | 18 授業日 | 19 授業日 紫錦祭全体説明会 | 20 授業日 | 21 授業日 | 22 |
| 23 | 24 授業日 <2週間課題> 数・国 | 25 授業日 | 26 授業日 | 27 授業日 紫錦祭準備 | 28 紫錦祭 | 29 |
| 30 | 31 GTEC | 9/1 始業式 アンケート 3～7限授業 | 2 | 3 | 4 | 5 |

フォーサイトの活用

フォーサイトを使いこなしていますか？昨年度から使いこなしている人もいますが、「計画力」「実践力」「振り返り力」をつけるべく、休校中から使い方を説明し、皆さんの使い方を見てきました。各クラスで写真提出される様子を見てみると、とても上手に使用している人が多くなりました。そのおかげで、1年生の時より「計画力」や「先を見通す力」がついたと思います。1週間の計画だけでなく、日々の細かい計画を立てることができるようになり、時間を有効に使えるようになってきたと思います。課題の提出状況が改善されているのも、その成果でしょう。

次は「実践力」の精度を上げ、自分の活動の「振り返り力」をつける段階です。振り返り、次への改善点を考え、次の計画に生かすことが向上に繋がります。PDCAサイクルを自分の行動に確立し、2年生が目指す「主体的行動」が出来るようになります。

8月17日（月）から授業

今年は8月17日（月）から授業日になります。8：15着席完了で、朝テスト等で始まり、7限まであります。時間割を確認し、授業の準備をしておいて下さい。この日が英・理・地理の2週間課題提出日になっています。また、紫錦祭の準備期間は、規模を縮小しているため、7限後の短い時間と前日の1日だけになります。準備期間内でできる最高のものを創り上げましょう。

31日（月）は全員受験のGTECが行われます。「読む、聞く、書く」のテストがあり、午前中に行われます。紫錦祭からの切り替えがスムーズに出来ると良いですね。

